
von AM Marx 
1. Welche Einnahmen stünden der Stadt Bornheim an Jachtpacht für dieses 

städtische Grundstück jährlich zu? 
  
2. Wird der Kämmerer der Stadt Bornheim zukünftig der Stadt Bornheim 

zustehenden Einnahmen aus dieser Jagtpacht bei den jeweiligen 
Jagdgenossenschaften einfordern, insbesondere vor dem Hintergrund der bald 
beginnenden Haushaltsberatungen? 

Antworten: 
Es kann nicht mitgeteilt werden was der Stadt Bornheim zustünde. 
Die bejagbare Fläche liegt bei ca. 6.000-7.000 ha. 
Die Stadt Bornheim kann sich nicht ihren eigenen Pachtanteil sichern. Die Stadt Bornheim ist 
Mitglied in der Jagdgenossenschaft Bornheim. Diese beschießt in ihrer Versammlung über 
die Verwendung der Jagdpachteinnahmen. In dieser Jagdgenossenschaft ist 1973 
beschlossen worden, dass die Einnahmen aus den Jagdpachten den jeweiligen 
Ortsbauernschaften zugeteilt werden, damit die Ortsbauernschaften für ihre Ortschaften 
Dinge beschaffen können z.B. Wirtschaftswegeunterhaltung. 
3. Wie ist der aktuelle Sachstand der Beweidung des Rheinufers durch die 

biologische Station? 
Antwort: 
Es hat ein Termin mit der Leiter der biologischen Station und dem Schäfer, der bei der 
Biostation angestellt ist, vor Ort stattgefunden. Die biologische Station ist vor allem an 
Winterweideflächen für ihre Herde interessiert. Wegen der Fluchtdistanz im Bereich der 
Rheinufersteilböschung, wo die Flächen so klein und so nah am Leinpfad  liegen, kommen 
wahrscheinlich die Flächen für eine Beweidung nicht in Betracht. Interessanter für die Station ist 
die Beweidung der Herseler Rheinaue zwischen Sportplatz und Stadtgrenze zu Bonn. 
Die biologische Station wird sich aber noch bei der Stadt melden, um vielleicht mal eine 
Versuchsfläche an der Böschung einzurichten, um zu sehen, wie das funktioniert. 
 
von AV Wingenbach 
Kann die Höhe der Einnahmen mitgeteilt werden. 
Dies wird dem Ausschuss mitgeteilt. 
 
von AM Jaritz betr. Anfrage aus der Juli Sitzung bezüglich Pflanzung von 4 statt 2 Bäumen auf 
dem Roisdorfer Friedhof 
Ist dies bereits mit dem Stadtbetrieb besprochen worden? 
Antwort: 
Ein Gespräch hat stattgefunden. Man wollte sich bemühen vier Bäume zu pflanzen. 
Das Ergebnis wird im nächsten Ausschuss mitgeteilt. 


